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Wichtige Information

Blässipost
Im Jahr 2021 erscheint «Hunde» und damit 
auch die Blässipost nur 8 Mal. Wir bitten un-
sere Mitglieder, sich die aktuellen Informa-
tionen vermehrt auf unserer Homepage 
www.bernersennenhund.ch zu holen. Der 
Newsletter ist zudem eine weitere Möglich-
keit, zeitnah über Aktuelles informiert zu 
sein. 

Jahresprogramm

Körungen
Es werden 3 Körungen stattfinden:
27. März 2021
Hundesport Ziegelhütte Niederbipp
14. August 2021
Kynologische Gesellschaft Zofingen und 
Umgebung
23. Oktober 2021
Hundesport Ziegelhütte Niederbipp

Ausstellungen
25.–27. Juni.2021
CAC/CACIB-Ausstellung in Aarau
28.–29. August 2021
CAC/CACIB in Kreuzlingen
19.–21. November 2021
CAC/CACIB in Genf

Klubschau
Am 5. September 2021 KBS Klubschau mit 
Vergabe CAC in Urdorf/Birmensdorf
Der Organisator 2021 ist die Regionalgruppe 
Ostschweiz, die ihr 50-Jahre-Jubiläum feiert.

Weitere Anlässe
Aufgrund der unsicheren Lage bezüglich Co-
vid-19 hat der ZV beschlossen, im ersten 
Halbjahr 2021 keine weiteren Anlässe zu or-
ganisieren. Aus dem gleichen Grund wird 
2021 auch keine Bäriwoche durchgeführt. 

Das Risiko, dass dieser Anlass, der im Aus-
land stattfinden würde, abgesagt werden 
muss, ist zu gross. 

Neue Mitglieder  
der Zuchtkommission

Da 2020 keine DV stattfand und daher keine 
ordentlichen Wahlen für die Neubesetzung 
der frei werdenden Ämter in der Zuchtkom-
mission durchgeführt werden konnten, hat 
der ZV mit einer Mail-Umfrage zwei Kandi-
daten ad interim für zwei vakante Ressorts 
gewählt.
Carole Schmid wird in der ZuKo die Wurf- 
und Zuchtstättenberater vertreten. Für die 
Verhaltensrichter wird Chantal Baumgartner 
ad interim Einsitz in der ZuKo nehmen. 
Wir danken Carole Schmid und Chantal 
Baumgartner, dass sie sich für diese Arbeit 
zur Verfügung stellen und freuen uns auf 
eine erfolgreiche Zusammenarbeit. 

Carol Schmid vertritt ad interim in der ZuKo die 
Wurf- und Zuchtstättenberater.

Chantal Baumgartner wird ad interim für die Verhal-
tensrichter Einsitz in der ZuKo nehmen.

KBS-Klubsiegerin Hündinnen 

Uns ist ein Fehler bei der Ehrung der Klubsie-
gerin 2019 unterlaufen. Diesen möchten wir 
hiermit gerne korrigieren.
Die KBS-Klubsiegerin 2019 ist: 
New Hope Z Krainy Zeusa
Besitzerin Jill Corpataux
Wir gratulieren zu diesem tollen Erfolg!

KBS-Klubsiegerin 2019: New Hope Z Krainy Zeusa
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Jahresbericht 2020

Wer hätte am Anfang des neuen Jahrzehnts 
gedacht, dass Corona alle Normalität in ei-
nem solchen Ausmass beeinflussen und alle 
unsere Pläne dermassen über den Haufen 
werfen würde? Trotz allem gilt aber auch für 
dieses Jahr: Alles der Reihe nach!

Zentralvorstand
Der Zentralvorstand hielt im Januar eine aus-
serordentliche Sitzung ab, zusammen mit 
Mitgliedern der ZUKO. Diese ausserordent-
liche Sitzung wurde auf Wunsch der Zucht-
kommission angesetzt, weil sie in einer An-
gelegenheit mit einem ihrer Funktionäre 
Rückhalt vom ZV wünschte. Am 20. Februar 
fand die einzige ordentliche ZV-Sitzung 
statt; die für 2020 dann auch gleich das letz-
te persönliche Zusammentreffen der Mitglie-
der des ZVs war. Für den Rest des Jahres 
wurde im ZV vor allem per E-Mail kommuni-
ziert.

DV KBS 2020
Kurz nach dem Lockdown das erste Opfer: 
die Delegiertenversammlung KBS 2020 
musste verschoben werden.
Nachdem schon die DV SKG mehrfach ver-
schoben werden musste, wurde diese dann 
Ende August 2020 im Umlaufverfahren 
nachgeholt.
Nach juristischen Abklärungen und Rück-
sprache mit dem ZV wurde beschlossen, die 
DV KBS 2020 gemäss der Covid-19-Verord-
nung des Bundesrates, die vorläufig noch bis 
31.12.2021 gültig ist, im Umlaufverfahren 
durchzuführen. Es wurde ebenfalls beschlos-
sen, die Traktanden «Anträge» und «Wah-
len» zu verschieben. Die Mehrheit der Amts-
inhaber hat sich bereit erklärt, bis zur 
nächsten ordentlichen DV ihre Ämter wie 
gewohnt weiter auszuüben. 
Der ZV hat auch beschlossen, dass die Preise 
für die auszuzeichnenden Ausstellungs- und 
Arbeitshunde persönlich übergeben, und/
oder den Besitzern per Post zugestellt wer-
den.
Allen Funktionären und ZV-Mitgliedern, die 
bei der Umsetzung geholfen haben und be-
reit sind, ihre Ämter weiterhin auszuführen 
und damit etwas Normalität zu gewähren, 
herzlichen Dank. 

Gesundheitskommission
Auch die Arbeit der Gesundheitskommission 
wurde durch die Corona-Pandemie beein-
trächtigt. Im Januar 2020 konnte noch eine 
Sitzung mit allen GeKo-Mitgliedern stattfin-
den. 
Trotz der fehlenden Sitzungen konnten im 
Jahr 2020 einige Projekte lanciert werden, 
und der Kontakt unter den GeKo-Mitglie-
dern per E-Mail war während dem ganzen 
Jahr gewährleistet.
Den Mitgliedern der GeKo trotz erschwerter 
Umstände vielen Dank für ihren Einsatz und 
weiterhin viel Freude bei ihrer Tätigkeit, die 
hoffentlich im Laufe des Jahres unter norma-
lisierten Bedingungen weitergeführt werden 
kann.
Der detaillierte Bericht zu den Tätigkeiten 
der GeKo im 2020 kann dem Jahresbericht 
der Ansprechperson GeKo entnommen wer-
den («Hunde» 3-2021).

Zuchtkommission
Trotz Corona-bedingter Umstände und da-
durch notwendiger Mehraufwände zur Ein-
haltung der Schutzauflagen konnten die drei 
Körungen im 2020 reibungslos durchgeführt 
werden. Allen Mitgliedern der ZUKO besten 
Dank für ihren unermüdlichen Einsatz.
An dieser Stelle auch allen Verhaltens- und 
Exterieur-Richtern ein grosses Dankeschön 
für ihren Einsatz und die Bereitschaft, die 
Körungen in normalem Rahmen durchzu-
führen.
Über die Tätigkeiten der ZuKo berichtet An-
drea Maret detailliert in ihrem Jahresbericht 
(«Hunde» 3-2021).

Erziehung und Ausbildung
Vorgesehen war, Anfang Mai ein Tagessemi-
nar mit Marco Mouwen, Physiotherapeut in 
Lauerz/SZ, durchzuführen. Leider fiel dieses 
Tagesseminar ebenfalls dem Corona-Lock-
down zum Opfer und musste abgesagt wer-
den. Unter Berücksichtigung der aktuellen 
Lage bemüht sich der ZV, diesen Anlass 
möglichst im Herbst 2021 durchzuführen.
Der Spiel- und Sporttag, den die Regional-
gruppe Zentralschweiz im Juli organisiert 
hätte, fiel ebenfalls der Pandemie zum Op-
fer!
Genau wie das Tagesseminar mit Marco 
Mouwen, dem Spiel- und Sporttag, konnte 
auch die Bäriwoche 2020 nicht durchgeführt 
werden. Die Aussichten, diesen Anlass 2021 
durchzuführen, sind momentan nicht viel-
versprechend, sodass allenfalls erst 2022 
wieder eine entsprechende Woche organi-
siert werden kann.

Ausstellungen/Klubschau 2020
Absage reiht sich an Absage: Alle Internatio-
nalen Ausstellungen in der Schweiz, d.h. 
Aarau, Kreuzlingen und Genf, mussten infol-
ge der Pandemie abgesagt werden.
Da war es schon ein Highlight, dass die Klub-
schau KBS 2020 in Aigle, dank einer kurzfris-
tigen Entspannung an der Corona-Front, 
aber unter Einhaltung der strengen Schutz-
auflagen des Kantons Waadt, durchgeführt 
werden konnte. Allerdings war es für zahlrei-
che Teilnehmer aus dem Ausland nicht mög-
lich, aufgrund verschiedener Bestimmungen 
in ihren Herkunftsländern anzureisen. Aus 
denselben Gründen mussten Richterwechsel 
vorgenommen werden.
Trotzdem konnte eine angenehme 2-tägige 
CAC-Klubschau, unter der Organisation der 
Groupe Romand, durchgeführt werden. 
Auch das Wetter hielt sich an die Vorgaben 
der Organisatoren und der Regen setzte erst 
ein, als das Ausstellungsgelände wieder in 
seinem Originalzustand war!
Der organisierenden Groupe Romand und 
Sandra Berger vom Care-Team Ausstellun-
gen herzlichen Dank für den unermüdlichen 
Einsatz! Es war nicht immer einfach in die-
sem speziellen Jahr für einen reibungslosen 
Ablauf der zweitägigen Veranstaltung zu 
sorgen
Der ausführliche Bericht erschien in «Hun-
de» 10-2020.

Redaktion Blässipost/Cynologie, 
Webmaster und Öffentlichkeitsarbeit
Dank der neuen Funktion «Newsletter» auf 
der Homepage KBS konnten immer alle Ver-

schiebungen resp. Absagen von Anlässen 
und weitere aktuelle Informationen schnell 
und unkompliziert an die Mitglieder über-
mittelt werden.
Still und ohne zu murren haben auch im 
2020 Nathalie Aeschbacher, Bernadette Syf-
rig und Matthieu Cuendet (für die entspre-
chenden Übersetzungen) ihren Beitrag für 
die rechtzeitigen Publikationen in der Blässi-
post wie auch auf der Homepage KBS ge-
leistet, damit die zahlreichen und kurzfris-
tigen Änderungen innert kürzester Zeit 
aufgeschaltet werden konnten. Ich möchte 
mich hier ganz herzlich für den unkompli-
zierten und schnellen Einsatz bedanken.

Sponsoring
Die vorerst für ein Jahr befristete Partner-
schaft mit Royal Canin wurde im 2020 für 
weitere zwei Jahre verlängert. Corona-be-
dingt konnte Royal Canin nicht an der Klub-
schau teilnehmen, unterstützte jedoch die 
Veranstalter mit Material und Preisen.

Ballenberg
Auch hier eine bedauerliche Absage! Leider 
konnte der Familientag im Freilichtmuseum 
Ballenberg aufgrund des Lockdowns nicht 
durchgeführt werden. Hoffen wir, dass in 
naher Zukunft eine Neuauflage des Anlasses 
von 2019 durchgeführt werden kann.

Quo Vadis
Quo Vadis KBS, das Thema, das uns weiter-
hin intensiv beschäftigt. Nachdem 2019 die 
Vertreter der Regionalgruppen in der Ar-
beitsgruppe bestimmt wurden, fand Ende 
Januar 2020 ein Zusammentreffen zwischen 
der Arbeitsgruppe und den vom ZV be-
stimmten Vertretern/Ansprechpersonen 
statt. Der Arbeitsgruppe wurden die anony-
misierten Resultate der Quo Vadis-Umfrage 
übergeben sowie die Aufgabenstellung, die 
der ZV erarbeitet hatte. Die Arbeitsgruppe 
konnte 2020 ihre Arbeit nur teilweise mit 
persönlicher Anwesenheit der Mitglieder 
durchführen, hat es aber trotzdem ge-
schafft, vor Ende Jahr einen Bericht über die 
erste Phase der Arbeiten zu erarbeiten.
Der ZV wird sich 2021 mit den Ausführun-
gen beschäftigen und über die weitere Auf-
gabenstellung zu Quo Vadis befinden. Allen 
Mitgliedern der Arbeitsgruppe besten Dank 
für ihren Einsatz.

Im Namen des ZV möchte ich allen, die 2020 
wieder in einer Regionalgruppe oder als 
Funktionär des KBS im Einsatz waren, herz-
lich für ihre Arbeit und ihren Einsatz danken. 
Mein spezieller Dank geht an alle, die mich 
auch in diesem Jahr unterstützt haben. Allen 
wünsche ich ein gesundes Jahr und hoffe, 
dass wir bald wieder normale Zeiten erleben 
dürfen.

Beatrice Raemy, Vizepräsidentin KBS 
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HUNDE im Internet:  
www.skg.ch


